

---

# Académico Profesor Dr. JAIME QUINTERO ESGUERRA

---

Miembro de Número

Académico Dr. Diego Noto Jiménez



Falleció en Bogotá, el 1 de marzo pasado el eminente Profesor y Maestro JAIME QUINTERO ESGUERRA a los 87 años de edad. Su deceso entuta no solamente a su familia, sino a la cirugía Ortopédica Colombiana de la cual fue pionero notable.

Nacido en Bogotá y terminado su bachillerato, ingresa a la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional en 1938. Finaliza sus estudios en 1943 dentro de una promoción médica considerada como excepcional. Como quiera que muy pronto tales profesionales, ocuparon lugar de privilegio en el concierto de la medicina de Colombia, y dentro de los más distinguidos de esta promoción el doctor Jaime Quintero Esguerra, quien de inmediato se inicia en la Ortopedia Infantil, en la Ortopedia General y la

Traumatología, en los dos centros científicos de esa época, el Hospital de la Misericordia y el Hospital San Juan de Dios.

En 1947 complementa los estudios de la especialidad en el Hospital de Aedo del Gran Buenos Aires, Argentina. Fueron sus profesores el doctor Piñeiro Sorondo, Agustín Salvati del más reconocido prestigio científico y sus instructores en cirugía los doctores Ferré y Leoncio Fernández, verdaderos maestros de la técnica quirúrgica y de talla mundial. A su regreso a Bogotá para 1948, contrae matrimonio con la señora doña Lucía Laverde y tuvieron 8 hijos, todos ellos profesionales distinguidos, uno de ellos el doctor Jaime Quintero Laverde, muy distinguido especialista de Bogotá. Concursó una a una las etapas y escalas hasta culminar dentro de los concursos más honestos, para ganar el título de Profesor Titular de la Universidad Nacional. De enorme éxito en el ejercicio privado de su especialidad y dueño de la más nutrida clientela, se puede decir que sin hipérbole que la docencia constituyó para él parte tan importante como su ejercicio privado.

De su propia iniciativa, surgieron de los Congresos anuales de la SCOTT, Sociedad Colombiana de Cirugía Ortopédica y Traumatología, que ya lleva más de 50 congresos en diferentes ciudades, contando con la presencia y docencia de los más aquilatados especialistas del mundo ortopédico internacional.

De la misma manera y ya funcionando estos congresos anuales, Quintero Esguerra va más adelante. Es conocido internacionalmente y por ello se le otorga a nuestro país la sede para el VI Congreso de Sociedad Latinoamericana de Cirugía de Ortopédica y Traumatología, SLAOT. Este evento, el primero que se realizará en Colombia de cualquier especialidad, tuvo efecto en enero de 1962, lo que para ese entonces fue un éxito rotundo y puesto como ejemplo a ulteriores certámenes de la SLAOT.

Así la mismo, por sus méritos Quintero Esguerra fue el Presidente titular de la SLAOT, en el trienio comprendido entre 1971 y 1974, dándole Quintero a tal sociedad científica gran actividad en todas las Sub-especialidades, organizando Capítulos nacionales e internacionales en beneficio de la instrucción ortopédica de todos los especialistas Latinoamericanos.

Reorganizó la revista científica de la SLAOT y la llevó a un lugar de privilegio International por su

interés ortopédico y por el prestigio de quienes allí publicaron temas de enorme importancia.

Personalmente de gran sencillez y modestia, asequible a todos y para todos. Intervino de manera fundamental para que fellows, becas y ayudas fueran brindadas a médicos colombianos. Sus cátedras fueron muy respetadas y siempre fue Jefe de los más importantes servicios de ortopedia y traumatología en Bogotá. Uno de ellos el del Hospital de la Hortúa, en su momento del más envidiable prestigio, formándose allí especialistas muy reconocidos que también ejercieron y ejercen aún con ejemplo de ética y de ciencia.

Por todo lo anterior, estaremos de acuerdo que fue un ejemplar Maestro y un ciudadano excepcional.

*Paz para su tumba.*